
9月底前严打

“四非”保健品

本报6月4日讯(记者 李超
樊伟宏) 4日，市食品药品监

督管理局召开全市打击保健食
品“四非”专项行动动员部署大
会，决定从即日起至9月底，在全
市范围内开展打击保健食品“四
非”专项行动。

市食品药品监督管理局针
对淄博市保健食品生产经营的
突出问题，在全市范围开展专项
行动，重点打击保健食品“四非”
行为：一是打击保健食品非法生
产行为。如地下黑窝点生产保健
食品的；企业未经许可生产保健
食品的。二是打击保健食品非法
经营行为。如未取得《食品流通
许可证》或《食品卫生许可证》或

《保健食品经营备案凭证》而经
营保健食品的。三是打击保健食
品非法添加行为。四是打击保健
食品非法宣传行为。

节俭风吹来，粽子走起平民路线

翡翠虾仁粽子降到7块多一斤
本报6月4日讯(见习记者

王欣 记者 张汝树) 端午节
临近，粽子已被摆上各大超市显
眼的柜台。今年粽子市场走起平
民路线，礼盒粽子多穿上“简朴
装”。

在“厉行节约，反对浪费”的
大环境下，今年高端消费疲软，
粽子市场也走起了“平民路线”。
4日，记者采访发现，往年包装精
美的礼盒粽子今年开始了大瘦
身，普遍穿上了“简朴装”。

传统散装粽子仍是今年端
午节市场的主角。记者在淄博
几家大型超市看到，已有不少
消费者在选购粽子，而且大部

分都在散装粽子区。“我们家里
自己吃，又不送人，这种散装粽
子便宜而且口味又多，家里孩
子都很喜欢吃。”一名正在挑选
粽子的市民对记者说。散装粽
子品牌多样，而且口味众多，价
格在6 . 8元/500g—7 . 9元/500g

不等，翡翠虾仁粽、经典培根
粽、金玉翡翠粽等，比较受大众
欢迎。

在价格方面，虽然因手工费
等原因，普通粽子价格一斤上涨
了5角到1元左右，但与超市内各
种促销活动相抵消，所以粽子价
格基本与往年持平。而高端礼盒
粽今年比往年则有很大下降。
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淄博东森帝豪6月即将盛大开业，淄博地区唯一标准A

级4S店期待您的光临！性能晋级，蓄势启程，帝豪EC7/EC8，

卓越驾乘体验，全面超越期待。以实力，走出新历程。

淄博东森帝豪6月即将盛大开业

3日上午，张店区建桥实验小学的商子励同学在学校操场举办了个人书法展，展
出自己多幅书法作品，并在现场进行书法创作，吸引了许多学生和家长前来参观、欣
赏。

本报记者 王鸿哲 谭文佳 摄影报道小小书法家

▲礼盒粽今年普遍穿上了“简朴装”。 本报记者 王鸿哲 摄

律师参与信访调解

矛盾化解多了条路

本报6月4日讯(记者 张汝
树 通讯员 袁玉燕 ) 近日，
山东淄明律师事务所与周村北
郊镇人民政府签署书面协议，让
律师参与到基层信访活动中来。

据了解，协议规定律师配合
司法所、信访办为来访群众、矛
盾纠纷当事人提供法律咨询服
务，为镇政府依法处理人民群众
来信来访提供法律服务，为基层
政府领导决策提供法律帮助。为
更好地履行协议内容，淄明所在
调研的基础上，专门制定了《律
师参与社会矛盾调处值班规
定》，并对参与信访活动的律师
进行了上岗前的培训。

每周五上午，淄明律师准时
到司法所办公地点，为来访的群
众、矛盾纠纷当事人提供法律咨
询服务，社会矛盾的化解又多了
一条路。

防汛救灾车辆

汛期免费走高速

本报6月4日讯(记者 罗静
通讯员 宋帅) 4日，记者从

济青高速淄博管理处获悉，6月1

日至9月30日期间，全省防汛救
灾车辆走高速将免费通行。

据介绍，6月1日至9月30日期
间，对全省防汛救灾车辆汛期实
行免费优先通行收费站的政策。
凡持有《2013年山东省防汛救灾
指挥车通行证》的车辆经查验后
予以免费优先通行。对运输防汛
抢险物资的车辆，凭山东省人民
政府防汛抗旱总指挥部的调令
或传真电报(内容包括抢险物资
品种、数量、运送起止点、有效期
限等)，暂免征收车辆通行费。

本报6月4日讯(记者 李超)

提倡文明出游、共话品质旅
游。5日上午，由市旅游局与本报
联合举办的“文明出游、品质旅
游”座谈会将在淄川梓 山景区
举行，很多旅游从业者希望本次
座谈会能唤起市民对文明出游

的重视，对淄博市旅游业的发展
起到促进作用。

“这次座谈会就应该敞开
谈，找出问题，分析问题，然后解
决问题。”淄博市国际旅行社董
事长刘秀丽说。梓 山景区负责
人叶立庚表示，希望本次座谈会
能够真正从实际出发，并且通过
媒体的呼吁，让市民有所反省，
让所有旅游从业者有所反省，让
文明出游逐渐深入人心。

自5月27日起，本报开设《陋
不可行》专栏，反思公民旅游素
质，探讨提高公民出游素质之
道，引起广泛反响，旅游管理部
门、从业者及普通市民纷纷支招
文明出游。

市旅游局与本报联合举办
座谈会，市旅游局相关负责人、
各区县旅游局负责人、淄博市部
分景区、旅行社负责人将在会上
深入探讨淄博市旅游业发展状

况及面临的问题、旅游中不文明
现象出现的原因、如何提高游客
素质、如何提倡品质旅游等，会
后将发表“文明出游、品质旅游”
的共同倡议。

市旅游局副局长荆茂彬说，
希望参加座谈会的代表都敢说
敢言，为文明出游建言献策，作
为旅游管理部门将认真听取旅
游从业者的意见和建议，更好的
促进淄博市旅游业的发展。

童木

童木

文明出游座谈会今举行，不回避问题，不推脱责任

倡导文明旅游，各方出良策
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